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P R O T O K O L L der Vorstandssitzung 
von Mittwoch, 8. September 2021, 17.00 Uhr 
Archplatz 2, 2. Stock, Büro Regus, Sitzungszimmer, 8400 Winterthur 
 
 
Vorsitz  Désirée Schiess 
 
anwesend James Beer, Bert Hofmänner, Urs Hofer, Christian Maier, Bettina Oberhänsli, Peter 

Sturzenegger, Tatjana Widmer 
 
Protokoll Melanie Corazzolla 
 
Traktanden gemäss nachstehenden Titeln 
 
 
1. Allgemeines, Begrüssung, Präsenzliste 
 
Désirée Schiess begrüsst die Anwesenden zur heutigen Sitzung. Alle Vorstandsmitglieder sind anwesend.  
 
Protokoll und Pendenzen der Vorstandssitzung vom 17. Juni 2021 
Das Protokoll wird vom Vorstand unter bestem Dank an d ie Verfasserin einstimmig genehmigt.  
 
 
2. Geschäftsstelle 
 
Infos aus der Geschäftsstelle 
 
Neue Mitarbeiterin: 
Melanie Corazzolla informiert den Vorstand über ihre neue Mitarbeiterin, Renate Paz, welche sie per 1. 
September mit einem Teilzeitpensum von 20% bei der Administration des Verbandes unterstützt. 
 
Anfragen Mitgliedschaften ausserhalb Bezirk Winterthur:  
Zum Thema Anfragen von Mitgliedschaften in Grenznähe, jedoch ausserhalb des Bezirks Winterthur, ist 
sich der Vorstand einig, dass hier das Vorgehen erst mit dem KGV, Herr Hess besprochen werden soll. 
Wenn es für den KGV in Ordnung ist, dass wir Anfragen von Mitgliedern welche ihren Sitz in Grenznähe 
zum Bezirk Winterthur haben, prüfen und allenfalls aufnehmen, spricht seitens Vorstands auch nichts 
dagegen. Das anfragende, zukünftige Mitglied soll jedoch kurz begründen, wieso eine Mitgliedschaft bei 
uns gewünscht wird und welche Beziehungen zu Winterthur und der Region bestehen.  
 
Wechsel Acquareinigung AG zu Home Gebäudemanagement AG:  
Die Firma Acquareinigung AG wird von Home Gebäudemanagement AG übernommen. Acq uareinigung AG 
ist bei uns Mitglied und möchte per 1.1.2022 die Mitgliedschaft auf die Home Gebäudemanagement AG 
umschreiben. Der Vorstand ist damit einverstanden, per 1.1.2022 neu die Firma Home 
Gebäudemanagement AG als Mitglied zu führen.  
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Vereinfachung Aufnahmeverfahren neuer Anträge für eine Mitgliedschaft:  
Der Vorstand möchte die Administration für das Aufnahmeverfahren neuer Mitglieder vereinfachen. Aus 
diesem Grund soll die Geschäftsstelle die Aufnahmekriterien wie bis anhin prüfen und den Vorstand 
entsprechend über den neuen Antrag einer Mitgliedschaft informieren. Der Vorstand behält sich ein 
Vetorecht vor. Ist ein Vorstandsmitglied mit der Aufnahme nicht einverstanden, muss das Vetorecht innert 
24 Stunden ausgeübt werden. Ansonsten kann die Geschäftsstelle mit dem Aufnahmeverfahren ohne 
Rückmeldung seitens der Vorstandsmitglieder fortfahren.  
 
Ausserordentlicher Austritt Häusler Dachdecker per 01.01.2021: 
Melanie Corazzolla informiert über den Fall Häusler Dächer Fassaden AG. Herr Häusler jun. hat am 14. Juli  
2021 angerufen und mitgeteilt, dass er nie eine Mitgliedschaft bei uns beantragt habe und auch nicht 
Mitglied sein wolle. Sein Vater war mit der Einzelfirma Häusler Bedachungen Mitglied. Er habe jedoch 
seine Firma 2014 neu gegründet und keinen Antrag auf eine Mitgliedschaft gestellt. Der Fall wurde 
vorgängig mit Désirée Schiess und Urs Hofer bilateral besprochen. Im Bank-Archiv hat sich gezeigt, dass 
die Einzelfirma bis 2015 den Mitgliederbeitrag bezahlt hat. Ab 2016 hat dann jährlich die Firma Häusler 
Dächer Fassaden AG den Mitgliederbeitrag bezahlt. Wie diese Umschreibung entstanden ist und wer diese 
verlangt hat, konnte aufgrund der Unterlagen im Archiv nicht mehr nachvollzogen werden. Daher 
beschliesst der Vorstand, den Antrag auf ausserordentliche Auflösung  der Mitgliedschaft von Herr Häusler 
jun. resp. der Häusler Dächer Fassaden AG rückwirkend per 01.01.2021, statt zu geben. Die Mitgliedschaft 
wird rückwirkend per 1.1.2021 aufgehoben.  
 
Neue Location für KMU-Apéro ab 2022: 
Melanie Corazzolla informiert darüber, dass die Volkart Stiftung zum Schluss kam, die Strategie der 
COALMINE per 2022 neu auszurichten. Es sollen ausschliesslich Anlässe der Volkart Stiftung, des 
COALMINE Cafés und der Gastveranstalter im Café stattfinden  können. Unser KMU-Apéro erfüllt die 
Kriterien leider nicht, sodass wir uns per 1.1.2022 eine neue Location suchen müssen.  
An unserem Event an den Musikfestwochen hat Désirée Schiess das Thema kurz angesprochen,  worauf 
sich Chris (Labüsch) gemeldet und uns offeriert hat, die Labüsch-Bar für unseren KMU-Apéro zu nutzen. 
Die Räumlichkeiten wurden daraufhin von Melanie Corazzolla besichtigt und die Details mit Chris 
besprochen. Pro Apéro bezahlen wir neu eine Pauschale von CHF 500. - für die Location inkl. Getränke und 
Häppchen. Der Vorstand ist mit dem Standortwechsel in die Labüsch-Bar sowie mit der Pauschale 
einverstanden. Die Geschäftsstelle soll prüfen, ob wir weiterhin den 4. Dienstag im Monat belegen dürfen. 
Falls dies nicht möglich ist, weichen wir auf den Mittwoch aus.  
 
Die Themen für den September / Oktober und November-Apéro stehen schon fest, ebenso wer seitens 
Vorstand moderiert. Für das kommende Jahr wird die Geschäftsstelle wieder einen Doodle erstellen. Der 
Januar-Apéro wird für die Stadtratswahlen und für die Wahlen in den Grossen Gemeinderat reserviert. 
Die Vorstandsmitglieder welche gerne moderieren möchten, dürfen gerne auch ein Thema vorschlagen.  
 
 
3. Vorstand 
 
Aufnahmen / Austritte Mitglieder  
Melanie Corazzolla berichtet, dass seit der letzten Vorstandssitzung folgende Mitglieder vom Vorstand 
aufgenommen und bestätigt wurden: 
 
- Dr. Rohr AG 
- Eventcom GmbH 
- Emotion Picture GmbH 
- English Sellers GmbH 
- Anwaltskanzlei Köppel 
- Beratung Praxis AG 
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- XWare GmbH 
 
Die Aufnahmen dieser Mitglieder werden zuhanden des Protokolls nochmals bestätigt.  
 
Total können wir für das Jahr 2021 bis jetzt 11 Eintritte verzeichnen. Demgegenüber sind bisher in diesem 
Geschäftsjahr 14 Unternehmen aus dem Verband ausgetreten.  
 
 
Rückblick Bauaussprache: 
Désirée Schiess informiert kurz über die Bauaussprache, welche am 24. August stattfand. Dazu habe sie 
sich vorgängig mit Beat Baltensperger abgesprochen. Hauptthemen an der Aussprache waren die 
Umweltthemen sowie die Ausschreibungen und Vergaben. Die Sitzung war konstruktiv. Désirée Schiess hat 
der Stadt signalisiert, dass wir als Verband die Umweltthemen auch auf dem Radar haben und dazu auc h 
regelmässig Anlässe in Zusammenarbeit mit «energie bewegt winterthur» durchführen und welche 
weiteren Anlässe in Bezug auf das Thema Ladestation durch Elektromobilität  und Solaranlagen 
unsererseits geplant sind. Dies wurde seitens Stadtwerk begrüsst. Zudem hat Désirée Schiess die 
Verantwortlichen beim Bauamt und der Stadtentwicklung aufgefordert, die Verbände mehr einzubeziehen.  
 
Sodann hat Peter Sturzenegger im Zusammenhang mit dem Bewilligungsverfahren für Photovoltaik -
anlagen angemerkt, dass dazu leider keine digitalen Karten wie https://maps.zh.ch/ (Geografisches 
Informationssystem Kanton Zürich) oder www.stadtplan.winterthur.ch, genutzt werden zur Vereinfachung 
des Verfahrens und der vorgängigen Abklärung. Christian Maier begrüsst diesen Input und bi ttet Peter 
Sturzenegger darum, ihm hierzu weitere Angaben zu liefern, sodass er einen Vorstoss im Gemeinderat zu 
diesem Thema platzieren kann.  
 
Gemeinsamer Anlass mit «energie bewegt winterthur»:  
Désirée Schiess weisst nochmals darauf hin, dass die Zusammenarbeit mit «energie bewegt winterthur» 
auch ein gutes Zeichen für die Wirtschaft sei. Die Anlässe finden jeweils als «Frühstück -Anlass» statt. Ziel 
ist es, den Anlass bei einem Unternehmen durchzuführen, welches die Massnahme vollzogen hat. Dazu 
würden Experten zur Seite stehen um die anschliessenden Fragen zu beantworten. Der nächste Anlass 
findet am 30. September zum Thema «Energieverbrauch und Betriebskosten senken» in der Schloss -
Garage Winterthur von Christian Maier statt. Danach ist ein Anlass zum Thema Solar-Anlagen und für das 
kommende Jahr ein Anlass zum Thema Elektrofahrzeuge geplant.  
 
KGV prüft KMU-Impfstrasse: 
Weiter informiert Désirée Schiess über die seitens KGV geplante Aktion der KMU-Impfstrassen. Ziel sei es, 
für die KMUs eine exklusive Impfstrasse im Impfzentrum (Winterthur) zu lancieren, wo sich an 
verschiedenen Tagen die Mitarbeitenden ohne Voranmeldung impfen lassen können. Der KGV hat das 
Projekt bereits im Bezirk Affoltern durchgeführt. Weitere sollen folgen. Wir unterstützen dieses Vorhaben, 
organisiert wird es jedoch durch den KGV was als Geste für unsere Mitglieder betrachtet werden kann.  
 
Wie weiter mit Events? (Ressort) 
Der Vorstand diskutiert kurz, wie es mit den Events weitergehen soll. Früher wurden, der KMU -MAX und 
der Mitgliederanlass vom Ressort Events organisiert und durchgeführt. Die Geschäftsstelle hatte dazu 
jeweils den Versand der Einladungen organisiert. Désirée Schiess informiert darüber, dass kürzlich 
zusammen mit Melanie Corazzolla ein Treffen bei Maurer + Salzmann AG zusammen mit Simone Pauchard 
und Andreas Künzli stattgefunden hat. Dabei kam auch der KMU-MAX zur Sprache. Grundsätzlich wäre 
Maurer + Salzmann an der Organisation eines solchen Anlasses interessiert. Die Geschäftsstelle wird dazu 
Ende September / Anfang Oktober gemeinsam mit Désirée Schiess  und Bettina Oberhänsli einen 
Besprechungstermin vereinbaren. Es wäre auch denkbar, dass wir den Vorstand um ein weiteres 
Vorstandsmitglied ergänzen, beispielsweise durch Simone Pauchard, welche sich dann um die Events 
kümmern könnte.  
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Danach wurde noch kurz das Format vom KMU-MAX diskutiert. Wichtig sei es, dass die Nominierten im 
Vordergrund stehen und sich allenfalls auch selbst präsentieren. Die Interaktion soll erhöht werden. Die 
Webseite für den KMU-MAX besteht nach wie vor und ein entsprechendes Newslettertool ist ebenfalls 
programmiert und vorhanden. Darin haben wir bereits ca. 15‘000 Email-Adressen gesammelt.  
 
Beschlussfassung Budget Parkiervorlagen: 
Der Vorstand beschliesst die Unterstützung der Kampagne «3 x Nein zu den Parkiervorlagen» mit einem 
finanziellen Beitrag von CHF 5‘000.-. 
 
Beschlussfassung Budget Mitgliederanlass an den Musikfestwochen:  
Auch dieses Jahr durften unsere Mitglieder im Eventbereich einen Abend an den Musikfestwochen 
geniessen. Die Rückmeldungen zu diesem Event waren durchwegs positiv, sodass eine jährliche 
Fortführung denkbar ist. Der Vorstand beschliesst die Musikfestwochen  2021 in Zusammenhang mit 
unserem Mitgliederevent mit einem finanziellen Beitrag von CHF 1‘500. - zu unterstützen. 
 
Beschlussfassung Budget Unternehmens-Matchmaking: 
Bert Hofmänner erläutert das Pilot-Projekt «Unternehmens-Matching Winterthur» in Zusammenarbeit mit 
der HAW und dem Entrepreneur Club Winterthur. Der Vorstand beschliesst, den Anlass mit einem Beitrag 
von CHF 700.- finanziell zu unterstützen.  
 
Stellenbeschrieb und Entschädigung Geschäftsstelle:  
Der Vorstand bestätigt das jährliche Honorar für die Führung der Geschäftsstelle in der Höhe von  
CHF 85‘000.- zzgl. MwSt gemäss separatem Stellenbeschrieb. Das Honorar wird im Sinne einer einjährigen 
Probezeit vereinbart. Die Geschäftsstelle wird gebeten ein Auge auf die Stunden  zu werfen, sodass in 
einem Jahr die Ressourcen besser abgeschätzt werden können. Christian Maier bittet die Geschäftsstelle 
darum einen Auftrag zu verfassen. Die Entschädigung wird durch die GmbH (Concento Immobilien) von 
Melanie Corazzolla verrechnet. Melanie Corazzolla wird den Auftrag entsprechend verfassen, sodass auch 
ersichtlich ist, welche Kosten inbegriffen sind und diesen zur Kontrolle an Christian Maier schicken. 
Danach wird der Auftrag durch den Vorstand rechtsgültig unterzeichnet.  
 
Neue Budgetposition «Medienarbeit»: 
Durch das tiefere Honorar für die Geschäftsführung soll eine neue Budgetposition für die professionelle 
Medienarbeit geschaffen werden. Der Vorstand bestätigt die neu generierte Budgetposition «Medienarbeit» 
in der Höhe von jährlich CHF 15‘000.-. Die Geschäftsstelle kann dazu die Aufträge frei vergeben. Eine 
Zusammenarbeit mit Bettina Oberhänsli ist denkbar.  
 
In diesem Zusammenhang informiert Désirée Schiess die Vorstandsmitglieder nochmals darüber, dass die 
einzelnen Ressorts auch ein Budget haben. Die Ressortsleiter werden angehalten für ihre geplanten 
Projekte im Jahr 2022 die Budgets zu kalkulieren und im Zusammenhang mit der Budgeterstellung 2022 
der Geschäftsstelle mitzuteilen.  
 
 
4. Ressort Infrastruktur 
Christian Maier informiert, dass Christian Modl sich Ende September als Präsident von «winterthur agil -
mobil» zur Wahl stellt. Er wird sodann Christoph Magnusson ablösen. Ziel von agil-mobil wird ein 
proaktives Vorgehen sein.  
 
Auf Rückfrage der Geschäftsstelle, wie mit den Ressortmitarbeitenden, welche vormals durch Erich 
Landolt das Ressort «Winterhur/Projekte» mitgestalteten, umgegangen werden soll, wird entschieden, 
dass die Geschäftsstelle die entsprechenden Personen freundlich über die Veränderung informiert. Eine 
Besetzung in dieser Form macht für das Ressort Infrastruktur wenig Sinn.  
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Désirée Schiess informiert noch kurz über die Infoveranstaltung «Winterthur 2040» zu welcher wir 
kurzfristig und im Nachgang an die Bauaussprache eingeladen wurden. Die Veranstaltung fand am 9. 
September im Superblock statt. Unsererseits haben Désirée Schiess, Peter Sturzenegger und Melanie 
Corazzolla teilgenommen.  
 
 
5. Ressort Kommunikation/Netzwerk 
Bettina Oberhänsli informiert die Anwesenden darüber, dass seit ihrem Amt im Vorstand ihrerseits zwei 
Medienmitteilungen für den Verband verfasst wurden. Eine war die Medienmitteilung zum Wechsel in der 
Geschäftsstelle sowie die Neubesetzung im Vorstand. Die zweite Medienmi tteilung war diejenigen zu 
unserer Lehrstellenbörse. Beide wurden im Landbote veröffentlicht.  
 
Bei der Winterthurer Zeitung gab es infolge diverser Kündigungen personelle Veränderungen. Ehemalige 
Mitarbeitende der Winterthurer-Zeitung haben sich zusammengeschlossen und lancieren ein neues print- 
und Online-Medium. Was genau ist jedoch noch nicht bekannt.  
 
Zudem hatte Bettina Oberhänsli Kontakt mit Thomas Baumann vom Landobte. Er ist auf sie zugekommen 
und ein erstes Treffen hat stattgefunden. Hier ging es  um eine Zusammenarbeit mit unserem Verband. 
Denkbar wäre es, dass wir regelmässig eine Kolumne (Spalte im redaktionellen Teil) oder eine Seite für 
Mitgliederwerbung und weiteren Inhalt erhalten. Dies würde die Sichtbarkeit vom Verband erhöhen. Die 
Kosten und den genauen Umfang sind jedoch noch nicht geklärt. Dazu soll ein weiteres Treffen stattfinden. 
Thomas Baumann würde gerne die weiteren Vorstandsmitglieder kennenlernen. Bettina Oberhänsli und 
Désirée Schiess werden sich diesbezüglich kurzschliessen.  
 
 
6. Ressort Arbeitgeberbelange/Bildung 
James Beer hat keine News aus seinem Ressort, da die nächste Sitzung am 9. November 2021 stattfinden 
wird.  
 
 
7. Ressort Politik 
Urs Hofer informiert den Vorstand über die aktuellen Geschäfte welche im Grossen Gemeinderat behandelt 
werden. Der Mehrwertausgleich wird mit 40% voll ausgeschöpft. Die Gaspreise werden sich verteuern. 
Weiter informiert er den Vorstand über die diversen Verkehrsdossier: Tempo 30, Frauenfelderstrasse etc. , 
zu welchen zurzeit viele Rekurse eingegangen sind. Die Kampagne zu den Parkiervorlagen läuft. Was 
helfen würde, wären Leserbriefe.  
 
In Bezug auf die Stadtratswahlen hat am 1. September die Wahlsitzung sta ttgefunden. Das Konzept steht. 
Es gab eine grosse Medienkonferenz mit den 5 Kandidierenden vom «Team Freiheit». Tele Top ist leider 
nicht gekommen und hat dazu keinen Beitrag gesendet.  
 
Der Januar-Apéro soll wie üblich, eine Plattform für die anstehenden Wahlen in den Grossen Gemeinderat 
sowie in den Stadtrat sein. Bezüglich der Wahlen in den Grossen Gemeinderat, können sich die 
Kandidierenden, welche gleichzeitig bei uns Mitglied sind, präsentieren. Die Mitglieder müssen sich dazu 
aktiv bei uns melden. Es gilt nach wie vor unser Leitbild für Abstimmungen und Wahlen vom Jahr 2019, 
welches diesem Protokoll nochmals beiliegt.  
 
Am 29. Oktober ab 17:00 Uhr findet bei Maag Recycling der Wahlauftakt für das 5-er Ticket «Team 
Freiheit» statt.  
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8. Mitteilungen, Orientierungen, Verschiedenes 
Seitens Peter Uhlmann kam die Anfrage, ob wir eine von ihm geplante SVP -Tagung zum Thema «Politik 
und Wirtschaft im Dialog» in unsere Agenda aufnehmen würden. An der Tagung soll die Möglichkeit 
bestehen, auch die Kandidaten des 5-er Tickets kennenzulernen. Da wir als Verband das 5-er Ticket aktiv 
unterstützen, ist sich der Vorstand einig, dass wir wenn im Tagesprogramm der Punkt «kennenlernen 5-er 
Ticket» aufgeführt ist, die Veranstaltung publizieren. Dies gilt auch für weitere Anfrage zu Anlässen im 
Zusammenhang mit den bevorstehenden Stadtratswahlen.  
 
Um die herausragende Arbeit von Karin Leuch, Erich Landolt und Christian Modl zu verdanken, beschliesst 
der Vorstand folgendes:  
 
Karin Leuch wird zum Ehrenmitglied ernannt  
Erich Landolt wird zum Ehrenmitglied ernannt 
Christian Modl wird zum Ehrenmitglied ernannt  
 
Da unter diesem Traktandum das Wort nicht weiter verlangt wird, bedankt sich Désirée Schiess für die 
konstruktive Sitzung bei den Vorstandsmitgliedern und schliesst die Sitzung um 20:00.  
 

  
9. Nächste Termine 
 
- 28. September 2021: KMU-Apéro 
- 07. Oktober 2021: KMUForum 
- 26. Oktober 2021: KMU-Apéro 
- 28. Oktober 2021: KGV Herbstkongress  
- 03. November 2021: Vorstandssitzung 
- 23. November 2021: KMU-Apéro 
 
 
 
 
 
Winterthur, 14. September 2021 
 
 
Die Protokollführerin: 
 
 
 
 
Melanie Corazzolla  
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         Pendenzenliste 
 

Wer Was Termin 
Vorstand Ressortbesetzung Events November 2021 

Vorstand Thema Mitgliederwerbung November 2021 

Vorstand Umwelt-Papier z.H. GV 2. April 2022 

 
 

 
 
 


